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ДОУПРАВЛЯЛИСЬ
Партия СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ суще-
ствует всего семь лет, 
но за этот небольшой, 
в общем-то, срок вре-
мя уже не раз показы-
вало правоту ее идей 
и прогнозов. Однако 
сложившаяся в стране 
и крае монополия вла-
сти ведет к тому, что 
правящая партия сно-
ва и снова наступает 
на одни и те же грабли, 
отвергая все разумные 
предложения и предо-
стережения. Вот поче-
му нам пока остается 
лишь указывать на 
осуществившиеся про-
гнозы, которые, к со-
жалению, как правило, 
весьма печальны. 

Сразу несколько «тре-
вожных звонков» по-
ступило недавно в от-
ношении сложившейся в 
нашем крае экономиче-
ской (и соответственно 
политической) системы. 
Сначала профсоюз гор-
няков Кузбасса обра-
тился к администрации 
Алтайского края с тре-
бованием погасить за-
долженность за постав-
ленный в предыдущие 
отопительные сезоны 

уголь. Ни много ни мало 
979 миллионов рублей 
(из них более 730 миллио-
нов – долги за минувший 
отопительный сезон, а 
240 млн – задолженность, 
возникшая с 2006 по 2012 
год). Дальше больше. По 
официальному обраще-
нию «Кузбассразрезугля» 
арбитражный суд аресто-
вал счета 23 районов и 51 
теплоснабжающего пред-

приятия организаций. 
Думается, не нужно под-
робно объяснять, чем это 
чревато. В первую оче-
редь – замораживанием 
выплат «бюджетников», 
остановкой финансиро-
вания всех местных про-
ектов. Что уж говорить о 
подготовке к зиме: вряд 
ли стоит ожидать, что 
Кузбасс снова будет по-
ставлять топливо в долг. 
Более того, по закону 
угольщики могут нало-
жить арест на имущество 
администрацийи выдать 
доверенность на управ-
ление им и реализацию 
сторонним лицам.

Как говорится, доу-
правлялись. Ведь сколько 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ говорила о вакха-
налии, происходящей в 
коммунальной сфере. О 
том, как краевые чинов-
ники заставляют муни-
ципалитеты заключать 
договоры с «нужными» 
компаниями, которые 
потом поставляют уголь 
вперемешку с породой. 
Да и на местах торопятся 

урвать свой кусочек от 
этого пирога: на МУПа-
хи ООО, занимающихся 
теплоснабжением, сидят 
кумы и сваты районных 
чиновников, которые 
дербанят оставшиеся 
деньги. В результате  – 
долги, доходящие до 
миллиарда. Но ведь мы, 
потребители, исправно 
платили деньги за ото-
пление, почему же они не 
оказались у поставщиков 
угля? Вот и выходит, что 
этот без малого миллиард 
украден общими усилия-
ми вертикали власти! И 
теперь чиновники всех 
мастей и уровней пы-
таются найти крайних. 
Хотя почему-то думается, 
что крайними останемся 
мы с вами. Ведь долг все 
равно нужно будет запла-
тить, без этого мы не по-
лучим уголь. И соответ-
ственно не перезимуем.

Как стало известно 
позднее, администрация 
края выделила муници-
палитетам дотации «на 
с б а л а н с и р ов а н н о с т ь 
местных бюджетов» в 

общей сложности на 290 
млн руб. А ранее райо-
нам было выделено 100 
млн руб. в виде бюджет-
ного кредита муници-
пальным образованиям. 
Власть пытается залатать 
дыру, которую сама же и 
сделала. Правда, предста-
вители Кузбасса скепти-
чески отнеслись к этому 
шагу – они опасаются, 
что деньги вновь будут 
потрачены не по назна-
чению. 

Но это все цветочки. 
Перед краем отчетливо 
замаячила угроза систем-
ного социально-эконо-
мического коллапса. Кос-
венно об этом говорит и 
приостановка финанси-
рования ряда объектов, 
возводимых по широко 
разрекламированным 
программам «75 х 75» и 
«80 х 80» (так, нам точ-
но известно, что зависли 
объекты в Тогуле и Ель-
цовке). Денег в крае нет и 
взять их неоткуда. Наде-
яться же на федеральный 
бюджет не приходится 
– там свои проблемы. 
Мало того, что ненасыт-
ная олимпиада требует 
все новых и новых влива-
ний, так еще и начались 
проблемы в экономике: 

впервые за несколько лет 
она не просто застопо-
рилась, а начала падать. 
А вместе с ней и доходы 
бюджета. И это толь-
ко начало. Как и пред-
упреждали эксперты СР, 
упущенные для модерни-
зации промышленности 
«тучные» годы теперь 
кончаются – по миру ак-
тивно шагает технология 
добычи сланцевого газа, 
что резко снизит цену на 
российский газ, а затем и 
нефть. Других же источ-
ников для экономическо-
го роста у нас нет. Кроме 
разговоров о модерниза-
ции и новациях фактиче-
ски ничего не сделано. А 
деньги, которые можно 
было бы на них потра-
тить, в лучшем случае 
бездарно потрачены, а в 
худшем – разворованы. 

Так что в ближайшее 
время мы все сможем 
испытать на себе по-
следствия бездарной по-
литики партии власти. 
Но иногда столкнуться с 
проблемами даже нужно. 
Чтобы стать умнее. Нет-
нет, единороссы умнее 
уже не станут, поумнеть 
должны мы все, чтобы в 
дальнейшем принимать 
правильные решения. 

гниЛая вертикаЛь
«Угольный кризис» на Алтае как нельзя лучше 

показал правоту еще одного предупреждения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Помнится, когда крае-
вые чиновники с энтузиазмом принялись ломать 
местных депутатов на предмет отмены выборов 
глав районов, именно эсеры решительно высту-
пили против этой кампании. При этом главным ар-
гументом оппозиции стало опасение за качество 
назначаемых кадров. Ведь большинство из назна-
ченцев подбиралось лишь по одному критерию – 
преданности вышестоящему начальству. Вот поче-
му эти люди покорно подписывали сомнительные 
контракты на поставку угля, попутно не забывая и 
о себе. Так что кризис с неплатежами за топливо 
есть нагляднейший пример неэффективности и по-
рочности построенной «вертикали». Которая легко 
уворовала миллиард и готова утащить еще больше. 

Фиаско угоЛьного Лобби
Не секрет, что в нашем крае всегда было силь-

но угольное лобби, которое в обмен на поддержку 
интересов угольщиков получало немалые выгоды. 
Оно же всеми силами противилось газификации 
региона. Причем делало это весьма хитро: несмо-
тря на то, что газопроводы строились, создавалось 
масса бюрократических препятствий как для пере-
вода основных ТЭЦ и котельных на газ, так и для 
газификации частных домов. Так, по данным Газ-
прома, только 10% жителей населенных пунктов, в 
которые был проведен газ, подключились к нему. 
По неофициальным данным, эта цифра вызвала 
серьезное недовольство у газовиков, которые 
вложили немалые деньги в газификацию регио-
на. И говорят теперь о замораживании подобных 
проектов на Алтае. «Нелюбовь» чиновников к газу 
понятна: украсть здесь практически невозможно. 
Уголь в этом плане куда «выгодней»: заключаешь 
контракт на поставку по цене 2000 рублей за тонну, 
а по факту закупаешь по стоимости 1500 рублей. 
Разница идет тебе в карман. Один росчерк пера – и 
у тебя в кармане миллионы. Подумаешь, у жителей 
в домах температура будет ниже, ничего, потерпят. 

Теперь терпеть придется всему краю, распла-
чиваясь за это воровство. 



Справедливая роССия2

Комментарий эксперта
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – самая 

молодая парламентская партия. 
Если на выборах 2007 года в Гос-
думу она набрала немногим более 
7% голосов, то в 2011 году  – поч-
ти 14%, фактически удвоив свой 
результат. Учитывая, что партия 
власти в последнее время стреми-
тельно теряет свою поддержку, СР 
имеет все шансы выполнить свою 
задачу по превращению в правя-
щую партию уже в следующем из-
бирательном цикле. Что интересно, 
этот впечатляющий рост совершен 
в условиях непрекращающегося 
административного давления и ин-
формационной блокады в СМИ. В 
чем же причины успеха этой соци-
ал-демократической партии? 

Их несколько. 
Во-первых, людям оказалась 

близка умеренно-левая идеология 
партии. Которая выступает за рынок 
в экономике, но против рынка в со-

циальной сфере. При этом партия 
подчеркивает необходимость обе-
спечения перемен без революцион-
ных потрясений.

Во-вторых, партия с первого дня 
своего существования постаралась 
взять курс на конкретные дела – по-
мощь гражданам в противостоянии с 
властью, реализацию разнообразных 
социальных проектов. Так, в Алтай-
ском краеприемная депутата Терен-
тьева, лидера алтайских справедли-
вороссов, является одной из самых 
эффективных правозащитных орга-
низаций в регионе. 

В-третьих, умение СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ вести цивилизованную, 
но эффективную протестную борьбу, 
направленную на решение конкрет-
ных проблем жителей страны. Так, 
именно борьба СР против ряда оди-
озных чиновников в Алтайском крае 
привела к их отставке. Среди таких 
людей – «аграрный» вице-губерна-

тор Неудахин, мэр Барнаула Колга-
нов, главы Железнодорожного и Ок-
тябрьского районов Барнаула, главы 
Славгорода, Змеиногорска, Новоал-
тайска, Камня-на-Оби и др. 

В-четвертых, интеллектуальный 
потенциал партии. Ее эксперты уже 
не раз делали прогнозы и пред-
ставляли программы, демонстри-
рующие непрофессионализм чи-
новников правительства. Так, серия 
альтернативных бюджетов страны 
разработана Оксаной Дмитриевой, 
они традиционно оказываются бо-
лее адекватными, чем официаль-
ные бюджеты

В-пятых, большой кадровый по-
тенциал партии, которая имеет спе-
циалистов, способных взять на себя 
ответственность за управление на 
всех уровнях власти. 

(по материалам газеты 
«Алтайская правда» 

от 17 августа 2013 г.)

Совсем немного оста-
лось до первого единого 
дня голосования. Несмо-
тря на то, что основные 
предвыборные баталии 
разворачиваются в дру-
гих регионах, Алтай не 
остался в стороне от боль-
шой политики, у нас бу-
дет разыграно более 400 
мандатов депутатов всех 
уровней. 

Наиболее значимые 
выборы пройдут в Клю-
чевском, Кулундинском, 
Родинском районах (здесь 
пройдут довыборы депу-
тата АКЗС), Змеиногорске, 
Косихинском, Красногор-
ском, Поспелихинском, 
Петропавловском районах. 
Выборы идут по уже став-
шему привычным сцена-
рию: основная борьба раз-
вернулась между партией 
власти и СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИЕЙ, которая 
традиционно выставила 
сильные команды в ряде 
муниципалитетов. Весь-
ма показательна ситуация 
на 8-м округе АКЗС, где из 
шести зарегистрированных 
кандидатов только два име-
ют отношению к округу и 
соответственно шансы на 
победу. Это выдвиженец 
«Единой России» 65-лет-
ний Легенький и кандидат 
от СР 37-летний Умаров. 
Остальные же партии – 
КПРФ, ЛДПР, «зеленые» и 
экзотическая партия мира 
и справедливости выста-
вили уроженцев Барнаула, 
абсолютно неизвестных 

жителям округа. 
Впрочем, эта кампания 

вызвала у алтайских чи-
новников определенные 
сложности. Дело в том, что 
власть до сих пор не может 
понять, как нужно дей-
ствовать. С одной стороны, 
представители краевой ад-
министрации, являющиеся 
по совместительству функ-
ционерами единороссов, 
носятся по районам, про-
водят совещания, на кото-
рых злобным шепотом со-
общают о необходимости 
обеспечить для «Единой 
России»стопроцентный ре-
зультат. Понятно, что до-

стичь его при нынешнем ка-
тастрофическом рейтинге 
партии власти честным спо-
собом невозможно – сегод-
ня при упоминании ЕР на 
селе в лучшем случае мож-
но услышать нецензурную 
брань. Вот и получается, что 
местные власти фактически 
принуждают к фальсифика-
циям. Но с другой стороны, 
федеральные власти все на-
стойчивей требуют обеспе-
чить проведение честных 
выборов и не допустить ка-
ких-нибудь скандалов. А как 
совместить решение первой 
и второй задачи, наши чи-
новники не знают. Поэтому 

действуют пока по прежней 
схеме: пытаются давить оп-
позиционных кандидатов 
(кстати, несколько из них 
были вынуждены снять 
свои кандидатуры), на всю 
катушку используют ад-
министративный ресурс  – 
сотрудники районных и 
сельских администраций 
фактически участвуют в из-
бирательной кампании кан-
дидатов от партии власти. 
Есть информация и о соот-
ветствующей «подготовке»к 
дню голосования.

Правда, весь этот при-
вычный арсенал может и 
не сработать. Уж слишком 
много накопилось претен-
зий к партии власти у жи-
телей края, которые уже 
не верят дешевым пропа-
гандистским трюкам и все 
больше убеждаются в не-
способности ЕР контроли-
ровать ситуацию. Да и сами 
чиновники на местах нача-
ли понимать, что крах пра-
вящей партии произойдет 
совсем скоро, а попадать в 
«черные списки» оппози-
ции в качестве оголтелых 
фальсификаторов совсем 
не хочется. 

Посмотрим, как чинов-
никам удастся преодолеть 
это противоречие. Но, как 
бы то ни было, независимо 
от результата этих выборов 
мы все отчетливо начина-
ем ощущать свежий ветер 
перемен, который уже ще-
кочет наши ноздри. Вселяя 
надежду в сердца одних и 
страх в души других.

Чиновники в растерянности
8 сентября – выборы

В Ключах Власти таК  
уВлеКлись Выборами,  
что перестали  
платить зарплату  
бюджетниКам?

До выборов депутата Алтайского 
краевого Законодательного Собра-
ния по вакантному 8-му округу оста-
ется еще три недели, а жители Клю-
чевского района уже в полной мере 
успели испытать на себе всю «пре-
лесть» работы ставленников «пар-
тии власти». Как сообщают местные 
жители, на протяжении трех меся-
цев (приблизительно с тех пор, как в 
крае были объявлены дополнитель-
ные выборы в Заксобрание) работ-
ники бюджетной сферы, в частности 
сотрудники детских садов, детско-
юношеских спортивных школ и даже 
районной администрации, получают 
заработную плату несвоевременно и 
не в полном объеме.

Такая же ситуация, по слухам, скла-
дывается и на главном предприятии 
района – Ключевском элеваторе. При-
чиной тому ключевцы называют «за-
нятость» главы администрации района 
Надежды Капуро в избирательной кам-
пании кандидата от «Единой России» 
Александра Легенького. Якобы г-жа 
Капуро так увлечена созданием поло-
жительного образа партийного выдви-
женца, что совершенно забросила ра-
боту по управлению муниципалитетом.

В связи с этим региональное отде-
ление партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
призывает власти Ключевского района 
прекратить в рабочее время занимать-
ся незаконной агитацией и приступить 
наконец к выполнению непосредствен-
ных должностных обязанностей.

Тем временем начальник Главно-
го управления экономики и инве-
стиций, вице-губернатор Михаил 
Щетинин награжден орденом «За 
заслуги перед Алтайским краем» 
II степени. Соответствующий указ 
подписал губернатор края Алек-
сандр Карлин.

Как сообщил официальный сайт 
региона, Михаил Щетинин удостоен 
высокой награды «за многолетний до-
бросовестный труд и большой личный 
вклад в социально-экономическое раз-
витие Алтайского края». Как говорится, 
без комментариев. За все годы своей 
работы в администрации этот чинов-
ник не смог реализовать ни одного бо-
лее-менее стоящего инвестиционного 
проекта. Одни только красивые сказки 
типа проекта по развитию алтайского 
виноделия. 

Остается надеяться, что этот ор-
ден – сладкая пилюля перед отправкой 
главного прожектера края на пенсию. 
Правда, что-то нам подсказывает, что 
жить он будет не на одну пенсию. Но об 
этом в другой раз. 

«орденоносЦы»

почему люди голосуют  
за КандидатоВ спраВедлиВоЙ россии

одной строкой
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Валерий ГартунГ  
о реальном состоянии  
российской экономики 
«стаГнации у нас нет 
только В коррупции»

ЛибераЛьная истерика
С П Р А В Е Д Л И В А Я 

РОССИЯ за все время 
своей работы никогда 
не была избалована 
вниманием средств 
массовой информа-
ции. Официальные 
СМИ если и говорили 
о ней, то, как правило, 
лишь для того, чтобы 
рассказать о ее яко-
бы низком рейтинге 
(правда, выборы с 
завидной регуляр-
ностью опровергают 
прогнозы горе-поли-
тологов). Обычно же 
официозы старались 
не замечать того, что 
говорит и делает пар-
тия. Например, на Ал-
тае целому ряду газет 
и интернет-сайтов во-
все запрещено упо-
минать партию. Чуть 
более благосклонны к 
СР были либеральные 
журналисты, которые 
нет-нет, да могли рас-
сказать об эсерах. Од-
нако в последнее вре-
мя именно либералы 
словно по команде на-
бросились как на пар-
тию в целом, так и на 
отдельных ее предста-
вителей – Левичева, 
Мизулину, Агеева. 

Формальным пово-
дом для этого стала по-
зиция партии, которая 
поддержала и предло-
жила ряд законов, на-
правленных на поддер-
жание нравственности 
в стране. Кстати говоря, 
это было прописано в 
предвыборной програм-
ме партии и горячо под-
держано избирателями. 
Один из них – о запрете 
пропаганды гомосексу-
ализма. Это вызвало це-
лый шквал негодования. 
Который еще больше 
усилился после того, как 
партия заявила о своем 
намерении принять ряд 
законов, направленных 
на защиту традицион-
ной семьи, на укрепле-
ние морали подрастаю-
щего поколения.

Наши либералы, рав-
но как и зарубежные 
средства массовой ин-
формации, с голоса ко-
торых они поют, вообще 
весьма избирательно 
подходят к освещению 
событий нашей жизни. 
Так, они могут неделями 
восхищаться рождением 
наследника английского 
престола, но забыть о 
юбилее Курской битвы. 
Они могут разрываться 
от негодования по по-
воду преследования На-
вального, но молчать по 

поводу другого оппози-
ционера – полковника 
Квачкова, которого об-
винили в организации 
государственного пере-
ворота и организации 
покушения на «светоча» 
либерализма Чубайса. 
Причем делают это они 
словно по команде. Син-
хронно и очень органи-
зованно. Не стесняясь 
врать и передергивать. И 
вот уже их стараниями 
экс-министр финансов 
Кудрин, который своей 
монетарной политикой 
столько лет фактически 
душил как реальную 
экономику, так и соци-
альную сферу, превра-
щается в оппозиционера 
и суперэксперта. 

И вот теперь «ли-
беральная обществен-
ность» взялась за СПРА-
ВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, 
устроив настоящую ис-
терику. Не будем пере-
числять всю ту грязь, 
которая была вылита 
на партию за последние 
два-три месяца. Гораздо 
интересней ответна во-
прос, почему это было 
сделано. 

Все понимают, что 
существующая полити-
ческая система в бли-
жайшее время будет пре-
образована. Ни для кого 
не секрет, что «Единая 
Россия» – обанкротив-
шийся проект, который 
вряд ли доживет до сле-
дующих выборов. Взять 
на себя ответственность 
за управление страной 
должны другие силы. И 
либералы, почувство-
вавшие этот момент, 
сейчас лихорадочно пы-
таются навязать себя. 
С одной стороны, пы-
таясь сформировать из 
себя образ професси-
оналов-управленцев, с 

другой – дискредити-
ровать другие полити-
ческие силы, имеющие 
потенциал для взятия 
власти. СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, пожалуй, 
главный претендент на 
это. Ведь население Рос-
сии традиционно очень 
прохладно относилось 
к либеральным ценно-
стям. Принцип «человек 
человеку волк» никогда 
не был близок русскому 
человеку, для него идеи 
социальной справедли-
вости всегда имели пер-
востепенное значение. 
Разумеется, это катего-
рически не устраивает 
либералов и их запад-
ных руководителей. От-
сюда и весь сыр-бор. 

Да, справедливорос-
сам сегодня непросто. 
Партия оказалась между 
двух огней. С одной сто-
роны – пораженная кор-
рупцией «вертикаль», 
которая все больше и 
больше показывает свою 
неспособность эффек-
тивно управлять стра-
ной. С другой – либера-
лы (которых в народе 
чаще называют либера-
сты), которые норовят 
перехватить управление. 
Хотя по сути эти две 
силы родственны друг 
другу. Ведь вся экономи-
ческая и социальная по-
литика последних лет в 
нашей стране велась под 
диктовку именно либе-
ралов, часть из которых, 
отодвинутая от кормуш-
ки, сегодня пытается 
туда вернуться (вспом-
нить хотя бы Немцова 
и Касьянова). На этом 
фоне СР, левая партия, 
выступающая за соци-
альную справедливость, 
одинаково неугодна и 
тем и другим. 

Впрочем, эсерам не 

привыкать действовать 
во враждебной обстанов-
ке. Без малого семь лет 
своей жизни партия еже-
дневно сталкивалась с 
противодействием. Соб-
ственно, это противодей-
ствие и создало партию – 
закалило людей, научило 
бороться и побеждать. 
Именно благодаря та-
кой школе в партии се-
годня остались честные, 
принципиальные и про-
фессиональные кадры, 
способные взять на себя 
ответственность за судь-
бу страны. И провести ее 
по тонкой грани, сумев 
демонтировать сложив-
шуюся крайне порочную 
систему, не допустив при 
этом кровавого хаоса ре-
волюции. Видно, это и 
не дает покоя западным 
хозяевам либералов. Ко-
торые, очевидно, решили 
взять курс на революцию 
по типу египетской. Со 
всеми вытекающими для 
страны последствиями.

***
Помните, как на За-

паде стали аплодировать 
действиям либерала Гор-
бачева, который только 
что пришел к власти? 
Умные люди уже тогда 
стали задаваться вопро-
сом: если действия этого 
человека так нравятся 
нашим врагам, не яв-
ляются ли они для нас 
вредными? Но таких, к 
сожалению, оказалось 
меньшинство. Прошло 
всего несколько лет, и 
мы на своей шкуре поня-
ли, чему так радовались 
западные «друзья». Се-
годня эти «товарищи»на 
Западе аплодируют со-
всем другим людям. Но 
результат хотят полу-
чить такой же. Спраши-
вается, оно нам надо?

Рост россий-
ской экономики во 
втором квартале 
2013 года составил 
1,2%, что застави-
ло экспертов гово-
рить о возможной 
рецессии. При этом 
глава Минэконом-
развития Алексей 
Улюкаев не отка-
зался от прогно-
за ведомства, со-
гласно которому в третьем квартале рост ВВП 
ускорится. Он отметил, что рецессии не будет, а 
ситуацию в отечественной экономике лучше ха-
рактеризует термин «стагнация». Заместитель 
руководителя фракции «Справедливая Россия» 
в Государственной Думе, первый заместитель 
председателя комитета ГД по промышленности 
Валерий Гартунг не разделяет оценки прави-
тельства, отмечая, что в ближайшее время рост 
производства в России маловероятен:

– Я разделяю прогнозы о скором наступлении в 
России рецессии, с которыми выступают и запад-
ные, и российские эксперты. Их оценки гораздо 
ближе к реальности, чем позиция Улюкаева. Ду-
маю, министру надо более критично относиться к 
данным, которые к нему поступают. Если же ему 
не хватает всей необходимой объективной ин-
формации о ситуации, которая сложилась в раз-
личных отраслях нашей экономики, пускай обра-
тится в наш комитет – мы ему такую информацию 
предоставим.

А ситуация эта уже почти критическая. Спад 
промышленного производства начался у нас еще 
с третьего квартала прошлого года, а ведь состоя-
ние производства – это основной индикатор эконо-
мики. Производство товаров – это рабочие места, 
формирование НДС, перечисления в Пенсионный 
фонд и т.д. К сожалению, никакого роста производ-
ства в ближайшее время у нас не предвидится.

Почему стала возможной такая ситуация? Пре-
жде всего потому, что летом прошлого года мы 
присоединились к ВТО. Как только это произо-
шло, сразу же отрасли, наиболее уязвимые от им-
порта, стали «проседать». Тенденции заполнения 
нашего рынка дешевым импортом нарастают, в 
том числе и по той причине, что страны Евросо-
юза, напротив, проводят у себя антидемпинговые 
исследования и закрывают свои рынки от экспан-
сии товаров из США, Индии и Китая. Если наше 
правительство не начнет решать данную пробле-
му уже сейчас, то через год ситуация может стать 
необратимой, и у нас вообще не будет собствен-
ной промышленности.

Обратите внимание хотя бы на плачевную кар-
тину со снижением продаж АвтоВАЗа и КамАЗа. А 
ведь у них еще куча поставщиков – производителей 
комплектующих, станков, оборудования. В предде-
фолтном состоянии находятся у нас производители 
оборудования для нефтегазовых компаний, произ-
водители железнодорожных вагонов – список этот 
можно продолжать долго. Единственная отрасль, 
которая пока еще на плаву, – это сфера производ-
ства строительной и дорожной техники. Но и там 
к концу года ситуация может измениться в худшую 
сторону. Стагнации у нас нет, наверное, только в 
коррупции.

Чтобы не признавать сегодняшнее, по сути – кри-
тическое состояние российской экономики, нужно 
либо просто быть слепым, либо очень бояться го-
ворить об этой проблеме вслух.
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На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

– Все лето лили дожди, а 
крышу УК давно толком не 

ремонтировала. В итоге у меня 
на последнем этаже промок 

потолок, начала отвали-
ваться штукатурка. После 

многочисленных звонков вроде 
устранили течь. А что делать 

с ущербом в квартире?
Таисья, Барнаул

– На основании заключенно-
го договора управления много-
квартирным домом управляю-
щая компания предоставляет 
жильцам услуги по надлежаще-
му содержанию жилья и по его 
текущему ремонту, а следова-
тельно, является ответственной 
за соответствие технического 
состояния дома требованиям 
действующего законодательства. 

При выявлении протечки 
необходимо:

• Обратиться в управляющую 
организацию или ТСЖ либо в 
аварийно-диспетчерскую служ-
бу (желательно продублировать 
заявку по телефону письмен-
ным заявлением с получением 
отметки о регистрации на вто-
ром экземпляре). Представите-

ли управляющей организации 
должны отреагировать на это 
обращение в течение 12 часов. 

• Вместе с представителями 
управляющей организации со-
ставляется акт (в двух экзем-
плярах) осмотра жилого по-
мещения, пострадавшего от 
протечки. Здесь описываются 
причиненные повреждения и 
причины их возникновения. 
Стоимость же причиненного 
пострадавшим ущерба фик-
сируется позже в дефектной 
ведомости. Если такой акт не 
представляется возможным 
составить в силу нежелания 
управляющей организации, 
можно воспользоваться услу-
гами независимого оценщика. 
Собственнику необходимо вни-
мательно знакомиться со всеми 
подписываемыми документами!

К сожалению, ущерб, при-
чиненный квартире, чаще всего 
приходится возмещать через 
суд: управляющие организа-
ции, как правило, сильно за-
тягивают сроки ремонта. Для 
обращения в суд необходимо 
к вашему исковому заявлению 
приложить документы, под-

тверждающие факт протечки 
кровли, заключение о размере 
причиненного ущерба, а также 
обеспечить участие свидетелей.

Отмечу также, что в соответ-
ствии с Правилами и нормами 
технической эксплуатации жи-
лого фонда, утвержденными По-
становлением Госстроя № 170, 
протечки в отдельных местах 
кровли должны устраняться в 
течение суток. Отсутствие со 
стороны управляющей органи-
зации действий по устранению 
протечки может явиться основа-
нием для привлечения ее к адми-
нистративной ответственности 
Государственной инспекцией по 
ст. 7.22 КоАП РФ.

Задать вопрос и обратиться 
за помощью можно в Обще-

ственную приемную депутата 
Государственной Думы Алек-

сандра Терентьева 
по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: 
(385-2) 66-87-46.

В череде приятных событий августа не можем 
не вспомнить о руководителях местных отделений 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, которые родились в по-
следний месяц лета.

Открыла календарь праздников единственная 
дама в плеяде именинников – председатель Ку-
рьинской ячейки Олеся Барышева: она принимала 
поздравления 3 августа. На понедельник, 12-е, при-
шлось сразу два торжества. В этот день родились 
руководитель Новоалтайского отделения СР Юдин 
и его коллега из Зонального района Щетинин – оба, 
к слову, Евгении! 18 августа именины отмечал Алек-
сандр Колтаков, председатель Ребрихинского МО, 
а 20 августа мы поздравляли Евгения Маленко из 
Немецкого национального района.

Последним именинником августа значится де-
путат Алтайского краевого Законодательного Со-
брания, зампредседателя фракции «Справедливая 
Россия» Александр Орлов. 29 числа он отметит 
юбилей – 50 лет! Как положено настоящему депута-
ту, праздник он, скорее всего, встретит на работе: на 
этот день запланирована 21-я сессия АКЗС.

Хочется от всей души поздравить августовских 
именинников и пожелать им продуктивной рабо-
ты на благо Алтайского края, поддержки родных и 
близких в непростом деле оппозиционной борьбы, 
бодрости духа и здоровья на долгие годы.

Поздравляем!

ваше право

партия в лицах

Протечка крыши

Лето под знаком 
«Спортивной воЛны»

Поздравляем  
стиПендиатов-2013!

15 августа были подведены итоги конкурса на при-
суждение стипендии депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева. Уже в четвертый раз 20 наи-
более достойныхшкольников из городов и районов 
Алтайского края, имеющих успехи в учебе и спорте, 
станут на протяжении всего учебного года ежемесяч-
но получать стипендию в размере 3 тысяч рублей.

Всего в нынешнем году конкурсная комиссия рассмо-
трела 88 ходатайств из 40 районов и городов края. «Осо-
бенностью рассмотрения представленных ходатайств и 
документов стало точное их соответствие Положению о 
конкурсе, – прокомментировала решение комиссии ее 
председатель Евгения Морозова. – В связи с этим из чис-
ла претендентов были исключены восемь учащихся, кото-
рые либо имеют удовлетворительные оценки по итогам 
года, либо не предоставили документы, подтверждающие 
спортивные успехи (копии грамот и квалификационных 
книжек)». Кроме того, особое внимание было уделено опе-
каемым детям, детям из семей безработных родителей и 
сотрудников бюджетной сферы, родителей-инвалидов, се-
мей с одним родителем, а также многодетных семей.

В итоге победителями конкурса стали: Барсукова Влад-
лена (Краснощёковскийрайон), Бедарев Денис (Змеино-
горск), Бурханов Александр (Быстроистокскийрайон), 
Гаранина Алёна (Алейскийрайон), Гащенко Дарья (Залесов-
скийрайон), Гильдерман Дарья(Михайловский район), Ди-
дыченко Дарья (Ключевской район), Жданов Константин 
(Барнаул), Железняков Егор (Новоалтайск), Кавардакова 
Яна (Камень-на-Оби), Киселёв Виктор (Бийскийрайон), Ко-
жухова Анастасия (Усть-Пристанский район), Макаревич 
Алексей (Заринскийрайон), Морозов Антон (Яровое), Мо-
розов Роман (Курьинскийрайон), Недосейкина Юлия (Ко-
сихинскийрайон), ПарфеновНикита (Красногорский рай-
он), Скопинцев Владислав (Бийск), Франц Артур (Целинный 
район) и Шишкалов Андрей (Горняк). «Большинство сти-
пендиатов стали победителями конкурса впервые. И мне 
хочется надеяться, что это поощрение за их активное уча-
стие в образовательной и спортивной жизни своей школы, 
своей малой родины, края и страны станет дополнитель-
ной мотивацией к еще большим успехам на протяжении 
нового учебного года!» – отметила Евгения Морозова.

Все остальные участники конкурса к 1 сентября получат 
разовые стипендии в размере от 1 до 2 тысяч рублей.

Подробнее с результатами конкурса вы можете ознако-
миться на официальном сайте алтайского отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ altai.spravedlivo.ru/новости/
региональные-новости/82246.html

21–23 июля юные барнауль-
цы участвовали в мероприяти-
ях проекта «Спортивная волна», 
в четвертый раз проводимых в 
рамках партийной программы 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – де-
тям». Три крупных праздника 
эсеры провели на спортивных 
площадках (построенных опять 
же в рамках партпрограммы) 
городской школы № 127, гим-
назии № 3 и лицея «Сигма». В 
«Сигме», несмотря на обрушив-
шийся ливень, около 40 ребяти-
шек отказывались расходиться, 
пытаясь показать друг другу не-
обычайную меткость при бро-
ске в корзину.

В нынешнем году барнауль-
ские организаторы отдали пред-
почтение именно баскетболу. Это 
и определило конкурсную про-
грамму: «Забей трехочковый», 
«Попади в кольцо», викторина по 
истории игры. Для самых малень-
ких участников был организован 
импровизированный боулинг с 
баскетбольными мячами. Сорев-
нования перемежались высту-
плениями баскетболиста-жон-
глера, а также лучших игроков 
юношеской лиги барнаульского 
клуба «Алтайбаскет». В общей 
сложности участием в проекте за 
три дня удалось охватить 185 ре-
бятишек от 3 до 16 лет!

Но не только Барнаул на-
крыла «Спортивная волна». На 
протяжении каникул еще 17 
городов и районов края про-
вели свои спортивные сорев-
нования. «Причем в этом году 
мы немного изменили формат: 
если раньше праздники прово-
дились только на спортивных 
площадках, построенных депу-
татом Александром Терентье-
вым по проекту «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – детям», то 
теперь местные отделения могут 
проводить их без ограничений, 
– отметила куратор програм-
мы Евгения Морозова. – Един-
ственное условие, которое мы 
выдвигали в рамках партийного 
проекта «70 лет Победы»: все 
соревнования, турниры, празд-
ники посвящаются памяти зем-

ляков, погибших в годы Великой 
Отечественной войны». Новый 
формат позволил местным отде-
лениям организовать поистине 
масштабные соревнования, сре-
ди которых особенно яркими и 
массовыми стали Олимпиада 
сельских спортсменов Новичи-
хинского района, Вторая откры-
тая спартакиада в селе Быстрый 
Исток, легкоатлетические со-
ревнования школьников памяти 
героев-земляков Терехова Ф.Ф., 
Шишкина П.В., Корнева И.Ф. в 
Кытмановском районе.

Всего, по словам Евгении Мо-
розовой, в крае прошло 16 сорев-
нований по волейболу, футболу, 
велокроссу, гиревому спорту, 
стритболу, «Веселым стартам»; 
еще два мероприятия запланиро-
ваны на сентябрь.
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НАМ НЕ НУЖНЫ КРУПНЫЕ ИНВЕСТОРЫ, 
 НАМ НУЖНЫ КРУПНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ 

В МЕЛКИЙ И СРЕДНИЙ БИЗНЕС

Депутат КаменсКой гороДсКой Думы 
Василий ЖелезоВсКий:

Всем, кто получал 
высшее образование 
в советское время, 
знакома фраза из кур-
са экономики: «Моно-
полизация отраслей 
экономики, развитие 
средств производства 
и производственных 
отношений приводит 
к сокращению рабочих 
мест». Все это читали, 
конспектировали. Те-
перь же на своей шку-
ре можно понять, как 
это работает.

 Процессы, которые 
теоретики-экономисты 
могли рассматривать в 
исторической перспек-
тиве, пошли с такой ско-
ростью, что их можно 
наблюдать в течение не-
скольких лет, Я живу в не-
большом городе Камне-
на-Оби. Здесь проживает 
43 тысячи человек, из 
них 12 тысяч  – пенсио-
неры, в общем, обычный 
провинциальный город. 

В начале 2000-х годов в 
городе насчитывалось 
около 3 тысяч предпри-
нимателей. 

За последние 10 лет 
в Камне и Каменском 
районе был реализован 
ряд крупных инвест-
проектов. Среди них – 
строительствожелезно-
дорожного моста через 
Обь, строительство в 
Новоярках Каменского 
района крупного живот-
новодческого комплекса, 
строительство лесоде-
ревоперерабатывающе-
гокомплекса (ЛДК). Об 
этих проектах нам с вос-
торгом рассказывали чи-
новники и официальные 
СМИ, обещали золотые 
горы. Что в итоге они 
дали нашему городу? 

Мост, кроме шума и 
угольной пыли, не дал 
ничего. Местных при 
строительстве было за-
действовано мало, а 
многих каменскихкама-

зистов, работавших на 
объекте, кинули по зар-
плате. Да, средства на 
переселение домов, при-
легающих к мосту, были 
выделены, но как они по-
трачены, до сих пор не-
понятно. Известно толь-
ко одно: многих людей до 
сих пор не переселили, 
многиепродолжают су-
диться. Главным итогом 
строительства живот-
новодческого комплек-
са, входящего в холдинг 
«Изумрудная страна», 
стало фактическое унич-
тожение в районе живот-
новодства. Судите сами, 
в начале 2000-х годов в 
районе насчитывалось 
12 000 голов крупного 
рогатого скота, а сегод-
ня – 1000. Наконец, тре-
тий приоритетный Ка-
менский проект – ЛДК, 
в который из краевого 
бюджета было инвести-
ровано 1,6 миллиарда 
рублей. Нам обещали, 

что он обеспечит глубо-
кую переработку продук-
ции, даст множество ра-
бочих мест. Что в итоге? 
Сегодня этот комбинат 
тупо пилит брус и доску, 
эффективность его про-
изводства около 50%, все 
остальное идет в щепу. 
В сутки комбинат унич-
тожает 1000 кубов леса, 
88% продукции идет на 
экспорт: Казахстан, Тад-
жикистан, Афганистан, 
Арабские Эмираты. В ре-
зультате десятки мелких 
лесоперерабатывающих 
предприятий не получа-
ют сырья и вынуждены 
закрываться. 

Каков результат этих, 
так сказать, инвестпро-
ектов? Из 3000 предпри-
нимателей в городе оста-
лось около 1000. Только 
за 2012 и первое полу-
годие 2013-гоКамень-
на-Оби потерял около 
260 предпринимателей и 
около 800 рабочих мест. 

Каменский район – око-
ло 50 предпринимателей 
и 800 рабочих мест. По 
объему промышленного 
производства на душу 
населения Камень-на-
Оби оказался на послед-
нем месте в крае. Также 
как и по вводу жилья, 
уровню заработной пла-
ты, доходам в бюджет – 
по всем позициям на по-
следних местах. 

Нам обещали высоко-
оплачиваемые рабочие 
места. Где они?! Нам обе-
жали качественные из-
менения в жизни. Где эти 
изменения?!

Простой анализ эф-
фективности экономи-

ческой политики в крае 
говорит о том, что либо 
вся власть непрофессио-
нальна, либо группа лиц 
в личных интересах со-
вершает преступление 
против жителей края. 
Проис ходятс транные 
вещи: чем больше в нас 
вкладывают наших де-
нег, тем нам хуже. Я 
ловлю себя на мысли: не 
дай бог эти деятели еще 
что-нибудь инвестиру-
ют. Как депутат Камен-
ской городской думы, от 
имени своих избирателей 
спрашиваю федеральную 
власть: мы что, своими 
налогами проплачиваем 
себе петлю? 

АНАТОМИя КРИЗИСА
Славгород и Яровое просят о помощи

Так уж повелось в нашем крае, что депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в районахи городах края выступают в качестве главной оппозиционной 
силы, не дающей власти расслабиться и забыть о нуждах людей. Одной из 
таких территорий стал тандем двух городов – Славгорода и Ярового, где 
действует целая группа партийцев, признанным лидером которой являет-
ся Андрей Вайс. Являясь депутатом Славгородского городского собрания, 
с недавних пор он возглавляет депутатскую группу СР, одновременно ра-
ботая главой местного отделения партии в Яровом. 

Работы для оппозиции в этом отдален-
ном от краевого центра регионе, к сожа-
лению, немало. Так, Славгород сегодня – 
один из наиболее проблемных городов 
края. Некогда развитая здесь промыш-
ленность умерла полностью. Какое-то 
время работал радиозавод, но и он в про-
шлом году остановился. А его бывший 
директор, экс-депутат АКЗС единоросс 
Хроменков, говорят, убежал в Барнаул. 
Недавно за смешные 30 миллионов было 
продано здание некогда знаменитой Слав-
городскойшвейной фабрики. При этом на 
все предложения оппозиции с большей 
пользой использовать это здание мэр го-
рода высокомерно ответил фразой типа 
«администрация не должна думать, как 
зарабатывать деньги, она должна их тра-
тить». Вместо конкретной работы чинов-
ники играют в свою излюбленную игру 
в «оптимизацию». Так, недавно объеди-
нили Славгород и Славгородский район. 
Причем на базе города. Так что теперь 

это самый большой по площади город 
за Уралом, больше него только, пожалуй, 
Москва. Только вот толку от этого оказа-
лось немного. Скорее наоборот: жители 
сел высказывают резкое недовольство 
этим объединением – теперь все средства 
остаются в городе, а сельсоветы букваль-
но стонут от нехватки денег. Не произо-
шло исокращения бюрократов – появи-
лись новые отделы и управления, а люди 
в них назначаются попринципу родства 
и личной преданности. Пока чиновники 
делят теплые места, город все глубже по-
гружается в пучину депрессии. Одним из 
показателей этого является увеличение 
муниципальных долгов – за минувший 
год они практически удвоились. Для того 
чтобы погасить долги, город увеличивает 
объем кредитов, еще сильнее затягивая 
на себе петлю должника. 

Со всеми этими неприятными явле-
ниями борются депутаты СР – Андрей 
Вайс, Ирина Слесаренко, Виктор Гоме-

нюк и другие. Когда они шли на выборы, 
то одним из главных лозунгов была от-
ставка изрядно надоевшегоглавы города 
Анатолия Кропова. Эта часть програм-
мы была выполнена, в 2012 году он по-
кинул свой пост. Однако пришедший на 
его место экс-депутат АКЗС единоросс 
Виктор Кинцель, по мнению горожан, не 
оправдал возложенных на него надежд. 
Случайно или нет, но именно в период 
его непродолжительного правления си-
туация в городе стала еще хуже. Спра-
ведливороссамприходится все чаще об-
ращать внимание властей на проблемные 
моменты. Вот, например, на минувшей 
сессии депутаты от оппозиции остро по-
ставили вопрос о ходе подготовки города 
к зиме: угля крайне мало, а его поставки 
из-за арестованных счетов фактически не 
ведутся. При этом эсеры уже несколько 
месяцев требуют проверить деятельность 
местного теплоснабжающего предпри-
ятия, считая, что увеличение его долгов 
связано с воровством. 

Не менее сложная ситуация в Яровом. 
Нужно признать, что экономика этого 
курортного города находится в чуть луч-
шем состоянии. Но курортные деньги 
привлекают сюда очень сомнительных 
личностей. Несколько лет назад в Яро-
вом сложился тесный симбиоз власти, 
части предпринимателей и приезжих (из 
Омска) криминальных элементов. Они 
установили полный контроль над горо-
дом, а на проведенных недавно выборах 
горсовета с помощью массовых и не-
прикрытых фальсификаций обеспечили 

свою стопроцентную победу. Которой 
тут же постарались воспользоваться на 
полную – фирмы депутатов-коммерсан-
тов получили разнообразные льготы за 
счет бюджета. В результате в ситуацию 
были вынуждены вмешаться правоохра-
нительные органы, они выявили наруше-
ния в договорах аренды земель береговой 
зоны озера, в результате которых бюджет 
потерял как минимум 19 миллионов руб-
лей. В отношении главы администрации 
города Нины Мартыновой было воз-
буждено уголовное дело. На полицейских 
сначала попытались давить депутаты-
единороссы (которых почему-то поддер-
жали еще и коммунисты), но у них ничего 
не вышло – следствие продолжается и мо-
жет выявить новые факты злоупотребле-
ний. На сегодняшний день Мартынова 
выбрала традиционную для российских 
чиновников тактику обороны – залегла 
в больницу. Ее обязанности исполняет 
некая Татьяна Болванова, которая, по 
мнению горожан, еще хуже разбирается 
в городском хозяйстве. А дружная гоп-
компания депутатов тем временем наро-
чито ничего не делает, занимая позицию 
«чем хуже, тем лучше». В результате у 
города растут долги, начались перебои с 
зарплатой для бюджетников. 

В общем, и Славгород, и Яровое ждут 
помощи. Очевидно, что если не вме-
шаться в ситуацию, она может выйти 
из-под контроля. Мы обещаем внима-
тельно следить за ее развитием и поста-
раемся не допустить ее замалчивания и 
забалтывания. 
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1 сентября в семи ре-
гионах России старту-
ет новый грандиозный 
эксперимент, продол-
жающий тему экономии 
энергоресурсов, – одно 
из детищ нынешнего пре-
мьер-министра Дмитрия 
Медведева. После закона 
о тотальном «оприбори-
вании» многоквартирных 
домов для учета комму-
нальных ресурсов Дми-
трий Анатольевич решил 
принудить граждан к 
еще большей экономии 
через введение так на-
зываемой социальной 
нормы потребления. На 
первом этапе речь идет 
об электроэнергии. И, 
судя по всему, энергопа-
ек окажется весьма скуд-
ным. Поэтому к июлю 
2014 года, когда практи-
ку ограничений плани-
руется распространить 
на всю страну, потреби-
телям придется серьезно 
пересмотреть структуру 
потребления электриче-
ства.

Алтайский край в свое 
время подавал заявку на 
участие в эксперименте, но 
в число пилотных регионов 
мы не попали. И слава Богу. 
Ведь, как показал опыт с 
введением нормативов на 
общедомовые нужды, скоро-
палительные решения выхо-
дят жителям региона боком. 
Впрочем, и сейчас краевые 
чиновники не торопятся изу-
чать, высчитывать и прогно-
зировать. По крайней мере, 
в близких к администрации 
кругах о такой работе ни-
чего не слышно. Ну что ж, у 
чиновников есть время до 1 
марта 2014 года.

Традиционно всех волну-

ет главный вопрос: сколько 
платить? Все будет зависеть 
от норматива потребления, 
который установят краевые 
власти, исходя из реального 
энергопотребления граж-
дан. На сегодняшний день 
в качестве ориентира по 
стране называется цифра в 
70 киловатт (при этом, по 
некоторым данным, средне-
месячный объем потребле-
ния электричества в России 
составляет 78 киловатт на 
человека). Причем, по неко-
торым данным, на каждого 
последующего члена семьи 
выделенный норматив будет 
меньше: 50 на второго и 20 
на каждого последующего 
домочадца. 

О том, на какие цифры 
будут ориентироваться жи-
тели Алтайского края, пока 
никто говорить не берется. 
Но, по мнению руководите-
ля фракции «Справедливая 
Россия» Людмилы Сусло-
вой, верхняя планка должна 
быть не менее 120–150 кило-
ватт в месяц, в особенности 
для одиноко проживающих 
граждан. «В 70 ни один пен-
сионер не уложится! – кон-
статирует Людмила Алексе-
евна. – Ведь старая техника 
легко наматывает по 250–
300 киловатт в месяц. На 
последующих членов семьи 
разумно было бы устано-

вить 70 и 50 киловатт. Тогда 
реально большинство домо-
хозяйств смогут уложиться 
в норму и не переплачивать. 
Если же будет принят нор-
матив в 70 киловатт, опять 
пострадают пенсионеры 
и одиноко проживающие 
граждане».

Впрочем, по замыслу фе-
деральных чиновников «не 
переплачивать» должны 
лишь около 70 процентов се-
мей. Остальным либо при-
дется реже включать чай-
ник и стиральную машинку, 
либо платить за каждый ки-
ловатт вне нормы дороже. 
Законодатели прописали, 
что стоимость «сверхпотре-
бления» может превышать 

цену социального киловат-
та не более чем на треть. То 
есть при нынешней стои-
мости киловатта 2,98 рубля 
для домов, оборудованных 
газовыми плитами, и 2,086 
рубля для остальных домо-
хозяйств каждый «лишний» 
киловатт, вероятнее всего, с 
1 июля 2014 года будет сто-
ить 3,87 и 2,71 рубля соот-
ветственно. В общем, еще 
рублей на 300 в месяц кви-
танция подорожает. Оста-
ется верить, что в этот раз 
чиновники прилежно про-
считают каждый потребля-
емый киловатт, каждую на-
численную копейку (а также 
политический эффект ново-
введения, которое случится 
аккурат накануне губерна-
торских выборов), и устано-
вят достаточно адекватные 
нормативы.

Кстати, эксперимент по 
закручиванию «электриче-
ских гаек» еще не начался, а 
власти уже озвучили планы 
по внедрению аналогично-
го «пайка» на воду. Так что с 
2015 года мыться тоже при-
дется реже... 

Сергей Миронов,  
лидер партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: 

«Экономить электроэнергию и другие 
ресурсы, конечно, необходимо. Но одно 

дело, когда кто-то роскошествует, тратя сотни киловатт на 
подогрев воды в собственном бассейне или на богатей-
шую иллюминацию загородного особняка. И совсем дру-
гое, когда речь идет об элементарных житейских потреб-
ностях современного человека. Кстати, если обратиться к 
опыту зарубежных стран, легко увидеть, что там исходят 
из нормативов куда больших, чем те, что ныне пытаются 
навязать гражданам России. Вывод напрашивается один: 
так называемые «социальные нормы» – это вовсе не путь 
к энергосбережению. Это путь к дальнейшему углублению 
социального расслоения. Это не что иное, как попытка за-
вуалированного повышения тарифов на электроэнергию. 
Разумеется, СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ никогда не поддер-
жит новации, которые реализуются ради умножения при-
былей крупных энергетических компаний, но отнюдь не в 
интересах большинства россиян».

Программа-
минимум

Еще 20 апреля в комму-
нальном законодательстве 
появился любопытный доку-
мент, который, по понятным 
причинам, не получил особой 
огласки. Речь идет о Постанов-
лении Правительства № 290 
«О минимальном перечне ра-
бот и услуг, необходимых для 
обеспечения надлежащего со-
держания общего имущества 
в многоквартирном доме, и 
порядке их оказания и вы-
полнения». Его можно назвать 
своеобразной памяткой о том, 
какие работы и услуги необхо-
димо выполнять и оказывать 
управляющей организации 
для надлежащего содержания 
общего имущества и конструк-
тивных элементов МКД. 

Минимальный перечень со-
стоит из трех разделов: работы, 
необходимые для содержания 
несущих и ненесущих конструк-
ций, оборудования и систем ин-
женерно-технического обеспе-
чения в многоквартирном доме 
(в частности проверка техниче-
ского состояния и работоспособ-
ности элементов мусоропрово-
да, удаление воздуха из системы 
отопления); работы и услуги по 
содержанию иного общего иму-
щества в многоквартирном доме 
(в том числе сухая и влажная 
уборка подъездов, обслужива-
ние придомовой территории). 
В документе подробно описаны 
все виды услуг, которые управля-
ющая организация отныне обя-
зана исполнять в счет средств 
на текущее содержание жилья. 
Исключить какие-то работы из 
перечня можно лишь в случае их 
несоответствия конструктивным 
особенностям дома (например, 
при отсутствии мусоропровода 
или лифта обязательные работы 
по их обслуживанию не могут 
быть исполнены).

Перечень услуг и работ из 
числа включенных в минималь-
ный перечень, периодичность их 
оказания определяются в дого-
воре управления многоквартир-
ным домом (в случае если дом 
обслуживает управляющая ком-
пания). Однако стоит отметить, 
что данные правила распростра-
няются только на договорные 
отношения, которые возникли 
с управляющими компаниями с 
21 апреля 2013 года. В этой связи 
целесообразно перезаключить 
договор с управляющей органи-
зацией, чтобы положения 290-го 
Постановления распространя-
лись и на ваш дом.

Депутаты фракции 
«Справедливая Россия» в 
Госдуме намерены иниции-
ровать отсрочку от уплаты 
взносов на капитальный 
ремонт многоквартирных 
домов до 2015 года в свя-
зи с тем, что ряд субъектов 
федерации не успеет к по-
ложенному сроку подго-
товить нормативную базу 
для обеспечения работы 
региональных фондов ка-
питального ремонта. 

По словам председателя 
комитета Госдумы по жи-
лищной политике и жилищ-
но-коммунальному хозяй-
ству, депутата фракции СР 
Галины Хованской, необхо-

димость переноса срока на-
чала сборов на капремонт 
связана с тем, что сейчас 
только будут разрабатывать-
ся методические рекоменда-
ции. «Методику сейчас, как 
всегда, будут разрабатывать 
очень неспешно. Хотя надо 
объективно сказать, что она 
непростая, потому что закон 
очень сложный», – сказала 
Хованская.

В обосновании законопро-
екта, который уже поступил 
в Госдуму, говорится также и 
об опасности нежелательных 
социальных последствий: на 
федеральном уровне до сих 
пор не принят весь пакет нор-
мативных документов, необ-

ходимых для создания единой 
системы финансирования 
капитального ремонта много-
квартирных домов. Как след-
ствие, фонд капитального ре-
монта будет создан и начнет 
пополняться за счет средств 
собственников, а реальных 
работ по ремонту проводить-
ся не будет по причине отсут-
ствия нормативной базы.

Кроме того, Хованская 
утверждает, что ряд регио-
нов, которые уже приняли 
соответствующие законы, 
сделали это под давлением 
федеральных властей: «На 1 
июля от регионов требовали 
принятия модельного закона 
по региональным системам 
капремонта. Без него регио-
нам не давали финансирова-
ния на переселение из ава-
рийного жилья». Отметим, 
что депутаты Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания приняли закон «О 

регулировании некоторых 
отношений по организации 
проведения капитального 
ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах, 
расположенных на террито-
рии Алтайского края» как раз 
на июньской сессии.

В итоге, по словам депута-
та, практически повсемест-
но были приняты «очень 
рамочные» законы, так как 
федеральное законодатель-
ство фактически не остави-
ло региональным депутатам 
возможности досконально 
поработать над документа-
ми. «Надо дать субъектам 
время, чтобы вместо актов, 
принятых «для галочки», 
сделать качественные зако-
ны, – убеждена Галина Хо-
ванская. – Торопиться надо 
медленно, особенно когда 
речь идет о законотворче-
стве, которое касается 90 
процентов россиян».

КаПремонту  
дадут отсрочКу?

туши свет! 

Кстати «Губернатор Приморского края Влади-
мир Миклушевский отказался от участия 
в эксперименте с введением энергопайка 
с 1 сентября. Власти края пояснили свое 

решение тем, что жители населенных пунктов, где нет 
горячего водоснабжения, на «этих ваших» пайках со-
всем разорятся, потому что вынуждены использовать 
электрообогрев. Особенно это касается населения во-
енных городков, где старые котельные совсем никуда не 
годятся».
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АлтАйские  
кАдры «бегут»  
в Новосибирск?

Почти треть переезжающих в Ново-
сибирскую область – мигранты из Алтай-
ского края! Наш регион по этому показа-
телю обогнал все сибирские города, в том 
числе Кемеровскую область (23 процента 
мигрантов в НСО), Иркутскую область (12 
процентов) и Красноярский край (8 про-
центов).

На постоянное место жительства в 2012 
году в Новосибирскую область прибыло более 
93 тысяч человек, почти на 13 тысяч больше, 
чем годом ранее. При этом в другие регионы 
России отбыли лишь 68 тысяч жителей НСО.

В результате столь значимых миграционых 
потоков на сегодня лишь половина жителей 
Новосибирска (73 процента жителей обла-
сти) – местные уроженцы.

Город неуправляем

С широко  
закрытыми Глазами

К такому выводу можно прийти, оглянувшись хотя бы на 
самые резонансные события с момента выборов «новой» 
городской Думы и администрации.

О чем  
молчит власть

Новости, которые никогда не опубликуют 
официальные СМИ

Например, регулярные по-
топы под Малаховским мостом. 
Любой мало-мальски серьез-
ный дождь нынешним летом 
парализует этот участок дороги, 
и тысячи барнаульцев не могут 
вернуться домой. Из года в год 
чиновники плачутся о забитых 
ливневках, но адекватных мер 
для предотвращения ЧС не при-
нимают.

Или «старый» мост, который в 
мае «неожиданно» оказался не-
пригодным для использования, 
хотя его ежегодно закрывали для 
всякого рода ремонтных работ. И 
вместо того, чтобы в срочном по-
рядке выяснить глубину пробле-
мы и начать ее решать, чиновники 
только к сентябрю намерены по-
лучить отчет о состоянии объекта 
и планы по его ремонту. Сколько 
же тогда, уважаемые, вы буде-
те искать деньги на его ремонт? 
Или вам действительно все равно, 
что уже сегодня тысячи горожан 
и жителей правого берега Оби 

томятся в многокилометровых 
пробках? Обсудите этот вопрос, 
когда в следующий раз соберетесь 
поговорить об агломерации кра-
евой столицы и Первомайского 
района.

Про ситуацию в ЖКХ уже и го-
ворить не хочется. Суммы в пла-
тежках растут, с управляющими 
организациями полный бардак 
(во главе которого, по некоторым 
сведениям, стоит сам Савинцев-
младший и его товарищи!), мусор 
месяцами отравляет атмосферу 
городских улиц – да мало ли еще 
претензий у барнаульцев. Но чи-
новники умывают руки, мол, пол-
номочия не те…

Апогеем безвластия в городе 
стало обрушение многоквартир-
ного дома по улице Эмилии Алек-
сеевой, 33. И тут крайними оказа-
лись все, кроме ответственных лиц: 
ведь, по их глубокому убеждению, 
люди сами виноваты, что отказа-
лись съезжать с насиженных мест 
в маневренный фонд (который гра-

доначальник сам позже охаракте-
ризует как «пугающий людей»).

«Наша позиция была и остается 
прежней: власть в Барнауле неле-
гитимна! – заявил секретарь Бюро 
Совета регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Владислав Вакаев. – Ее захватила 
группа людей, сфальсифицировав-
ших выборы 14 октября 2012 года. 
Отсюда и все проблемы горожан 
– люди, называющие себя админи-
страцией города Барнаула, таковой 
на самом деле не являются. Они 
заняты чем угодно: распилом бюд-
жета, лоббированием интересов 
дружественных компаний, прива-
тизацией за бесценок муниципаль-
ного имущества, трудоустройством 
близких и далеких родственников 
– только не нуждами жителей го-
рода. Вот почему из разных уголков 
города, словно из отсеков тонущего 
судна, поступают сигналы SOS. Но 
услышать их и спасти город от не-
минуемой гибели власти не могут 
(или не хотят)».

Трагедия на улице Эмилии 
Алексеевой,33 наконец открыла 
глаза представителям админи-
страции Барнаула на проблему 
ветхого и аварийного жилья, о 
которой на протяжении многих 
лет трубилисправедливороссы.
Это случилось вечером 18 июля. 
Стена дома, еще в 2011 году 
признанного аварийным, об-
валилась, похоронив под собой 
двух пожилых людей. Четыре 
квартиры оказались полностью 
разрушенными. По некоторым 
данным, в доме проживали 46 
человек, в том числе 10 детей. 

По поручению депутата Госу-
дарственной Думы Александра 
Терентьева активисты барнауль-
ского отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ оказали материальную 
помощь четырем семьям постра-
давших, с которыми удалось найти 
контакты. «В одной из них десяти-
месячный ребенок – мы передали 
им памперсы и предметы гигиены, 
– рассказал руководитель барнауль-
ской ячейки Александр Николай-
чик. – В двух семьях дети-школьни-
ки, мы помогли им подготовиться к 
школе. Кроме того, помогли финан-
сово, ведь людям теперь необходи-
мо практически с нуля наживать 
имущество».

Однако это далеко не вся по-
мощь, которую алтайские эсеры 
вынуждены оказывать жителям 
Барнаула и края в связи с нежела-
нием чиновников решать жилищ-
ные вопросы. Довольно много 
обращений на эту тему поступает 
в Общественную приемнуюде-

путата Александра Терентьева. 
Так, осенью 2010 года сюда обра-
тился житель дома № 47 по улице 
Петра Сухова Михаил Петриев, 
который добивался расселения 
и сноса своего аварийного дома.
Только после депутатского за-
проса на имя тогда еще и.о. гла-
вы администрации города Иго-
ряСавинцева, где указывалось на 
существование реальной угрозы 
для жизни проживающих в доме 
людей, было принято решение 
запросить в суде экспертное за-
ключение на дом № 47. В итогеон 
повторно был вынесен на рассмо-
трение МВК ипризнан аварийным 
и подлежащим сносу. К сожале-
нию, даже после вынесения столь 
адекватного решения чиновники 
предприняли меры к расселению 
жильцов лишь после трагедии на 
Эмилии Алексеевой (в ночь на 21 
июля, спустя три дня после обру-
шения дома № 33, по стене дома на 
Петра Сухова, 47, пошла трещина; 
в связи с этим были предприняты 
экстренные меры по эвакуации 
жильцов и решение о сносе мно-
гоквартирного дома).

В декабре 2011 года с заявлени-
ем по поводу неадекватных сроков 
переселения в общественную при-
емную обратился Анвар Рахимов, 
житель дома на ул. Бехтерева, 3. 
Этот дом был признан МВК ава-
рийным в августе 2011-го, одна-
ко администрацияна отселение 
граждан отвела больше четырех 
(!) лет– до 31 декабря 2015 года. 
В запросе прокурору Барнаула 
Александр Терентьев выразил 

озабоченность по поводу уста-
новления столь длительных сро-
ков. Прокуратура признала, что 
данный период не отвечает тре-
бованиям разумности, и вынесла 
соответствующее представление 
в адрес администрации Барнау-
ла. Правда, пока на официальном 
сайте администрации города дом 
по-прежнему значится в списке 
расселяемых в 2015 году.

Немало обращений поступа-
ет от барнаульцев, права которых 
нарушаются уже в процессе пере-
селения. «Обычно речь идет либо 
о предоставлении жилья меньшей 
площади или недостаточного ко-
личества комнат, что противоре-
чит законодательству РФ, либо о 
предложении переезда в такое же 
ветхое жилье, – пояснила руково-
дитель общественной приемной 
депутата Терентьева Оксана Моло-
дых. – Мы до последнего поддер-
живаем этих людей: пишем пись-
ма в надзорные органы, помогаем 
готовить исковые заявления в суд. 
И суды нас поддерживают. Другое 
дело, что судебные решения впо-
следствии не исполняются наши-
ми чиновниками. Пока не случит-
ся настоящая катастрофа, как на 
Эмилии Алексеевой».

Стоит отметить, что после траге-
дии прокуроры Барнаула провери-
ли 201 жилой дом, в том числе те, 
которые предполагались к капи-
тальному ремонту и еще не призна-
ны аварийными. По результатам 
прокурором города внесено пред-
ставление главе администрации 
Барнаула с требованием принятия 
мер по предотвращению чрезвы-
чайной ситуации. Аналогичные 
проверки сейчас проводятся на 
территории всего Алтайского края. 
Жаль только, что ценой внимания 
властей к этому вопросу стали две 
человеческие жизни…

В общественную приемную депута-
та Александра Терентьева в Алтайском 
крае начали поступать тревожные со-
общения от студентов, обеспокоенных 
информацией о планах руководства не-
которых алтайских вузов по резкому 
повышению платы за общежитие. Фор-
мально такая возможность появляется 
у вузов с 1 сентября 2013 года. С этого 
момента перестает действовать норма, 
ограничивающая плату в зависимости 
от размера стипендии.

Как пояснила руководитель обществен-
ной приемной Оксана Молодых, в июле 
среди студентов АлтГУ стали распростра-
няться слухи о повышении платы до 1800 
рублей в месяц. Аеще несколько дней на-
зад фигурировала меньшая сумма – до 1000 
рублей. Хотя и эта цифра для многих алтай-
ских студентов является существенной.

Данную проблему помощник депутата 
Оксана Молодых подняла на молодежном 
форуме, проходившем в конце июля на Се-
лигере. Во время встречи с заместителем 
министра образования и науки она донес-
ла до чиновника обеспокоенность студен-
тов. На это был получен следующий ответ: 
министерство подготовило специальное 
письмо для вузов, в котором содержатся 
рекомендации о недопущении значитель-
ного повышения.

В связи с этим региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтай-
ском крае обращается к руководству алтай-
ских вузов с призывом проявить благоразу-
мие и умеренность при принятии решений, 
затрагивающих интересы значительного 
круга жителей Алтайского края. Оксана 
Молодых отметила: «Наша «социалка» уже 
достаточно погружена в коммерческую 
сферу. Если мы и дальше будем это делать, 
то разрушим ее окончательно. Повышение 
платы за общежитие станет еще одним уда-
ром по молодежи из малообеспеченных се-
мей, лишая ее возможности для полноцен-
ного развития».

общАгА:  
подорожАНие
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Пришла квитанция за газ, цена вы-
росла. Похоже, у Газпрома появилась 
новая мечта. 

***
У нас, похоже, вывели новую поро-

ду начальников – руководятел...

***
Только получив платежку из ЖЭКа, 

по-настоящему осознаешь, в какой ро-
скошной квартире проживаешь.

***
Итоги экономических преобразо-

ваний в России: от принципа «кто не 
работает, тот не ест», к принципу «кто 
работает, тот балда».

***
Как я понимаю, теперь всех олигар-

хов вместе с правительством можно по-
садить за оскорбление чувств верующих 
в добро и социальную справедливость.

***
Вопрос армянскому радио:
– Что общего между одноклеточной 

инфузорией-туфелькой и вороватыми 

чиновниками?
– И тем и другим, чтобы выжить, 

надо правильно делиться.
***

Кредит  – это как обо...ться на моро-
зе. Вначале тепло...

***
Да я за свою жизнь ни одной копей-

ки не своровал, только миллионы!

улыбнемся?

Недавно в редакцию 
нашей газеты попал пре-
любопытный документ, 
который как нельзя луч-
ше показывает всю не-
эффективность создан-
ной в России вертикали 
власти. И в городе Бар-
науле в частности. 

Это официальный от-
вет администрации горо-
да Барнаула на обращение 
руководителя одного из 
ТОСов краевого цен-
тра. Суть обращения за-
ключалась в следующем: 
представитель террито-
риального общественного 
самоуправления просил 
чиновников оказать со-
действие в газификации 
одного из микрорайонов 
Железнодорожного райо-
на. На сегодняшний день 
более 600 владельцев до-
мов создали кооператив, 
которые решили начать 
строительство распреде-
лительного газопровода 
к своим домам. Однако 
инициатива жителей стол-
кнулась с целым рядом 
препятствий, главным из 
которых стала сложность 
бюрократических проце-
дур по оформлению раз-
решения на строительство. 

Ответ чиновников по-
ражает своим цинизмом 
и раскрывает глаза на всю 
суть власти в городе. Они 
честно признаются в том, 
что в настоящее время 
процедура оформления 
земельных участков под 
строительство линейных 
объектов в городе зани-
мает 2,5 года. Но при этом 
ими якобы разработан ал-
горитм оформления доку-
ментации, позволяющий 
сократить эти сроки до 
полутора лет. После чего 
в ответе заявителю описы-
вался этот увлекательный 
поход. Он состоит из 24 
этапов, продолжительно-
стью от 10 дней до 2 ме-
сяцев каждый (кстати, их 
сложение дает минимум 
24 месяца). При этом боль-
шинство из этих этапов – 

платные. Комитет по стро-
ительству, архитектуре и 
развитию города, комитет 
по земельным ресурсам и 
землеустройству, Главное 
управление имуществен-
ных отношений края, фе-
деральная служба госу-
дарственной регистрации, 
кадастра и картографии, 
МУП «Архитектура», про-
ектные организации – и в 
каждую из этих структур 
нужно зайти не по одному 
разу. А кроме того, нуж-
но согласовать проект с 
Водоканалом, Горэнерго, 
связистами, комитетом по 
благоустройству. Что ин-
тересно, сами чиновники 
признают, что пока никто 
в городе не сумел пройти 
эти этапы. Так что почти 
600 километров газовых 
сетей, построенных в Бар-
науле за последние годы, 
фактически незаконны. 
И их собственникам при-
дется в ближайшее вре-
мя пройти эти 24 круга 
ада. Так же как и тем, кто 
планирует строить новый 
газопровод. Думается, не 
нужно объяснять, что та-
кой «алгоритм» фактиче-
ски ставит крест на любых 
попытках законного стро-
ительства газовых сетей в 
Барнауле. 

Конечно, можно было 
бы увидеть во всем этом 
руку «угольного лобби», 
которое всеми силами ста-
рается сохранить зависи-
мость края от кузбасского 
угля. Да, такое воздействие 
имеет место быть (хотя в 
том же Кузбассе на оформ-

ление подобных докумен-
тов для газификации, по 
свидетельству очевидцев, 
нужно около месяца), но, 
похоже, проблема шире. 
Ведь с такими же трудно-
стями сталкиваются все 
люди, желающие что-то 
построить в городе – жи-
лой дом, офисное здание, 
кафе, мастерскую. Нет про-
блем только у родственни-
ков чиновников мэрии. А 
после этого мы удивляем-
ся, почему в нашей стране 
так слабо развивается ма-
лый и средний бизнес, по-
чему мало строится жилья 
и стоит оно при этом бас-
нословные деньги. Просто 
бюрократическая паутина 
стала настолько плотной 
и прочной, что разорвать 
ее становится все сложнее. 
Она душит все живые и 
разумные начинания, соз-
дает благоприятную по-
чву для коррупции, одним 
словом, убивает страну. 

Можно ли изменить 
этот абсурдный «алго-
ритм»? Сложно, но можно. 
Внедрив принцип «одно-
го окна» и параллельного 
рассмотрения заявки в 
разных организациях. А 
еще ввести жесткое огра-
ничение по срокам для 
чиновников. Но для этого 
нужна политическая воля. 
Которой, похоже, у ны-
нешней партии власти нет. 
И быть не может: будучи 
партией чиновников, она 
физически не способна 
уничтожать бюрократиче-
ские препоны. 

Сразу несколько скандалов, 
связанных с уроженцами Кавка-
за, сотрясло страну минувшим 
летом. «Пугачевский» бунт, из-
биение московского полицей-
ского, драки на межнациональ-
ной почве в Ростове-на-Дону, 
Волгоградской, Свердловской 
областях. Все это заставило за-
думаться об эффективности на-
циональной политики в стране. 

Впрочем, такой политики фак-
тически нет. Власти, с одной сторо-
ны, пытаются забросать деньгами 
проблемные регионы, с другой – 
всеми силами замалчивают факты 
этнопреступности и разрастающи-
еся межнациональные конфликты, 
списывая их на банальную «бы-
товуху». Впрочем, удается это все 
хуже и хуже. Количество приезжих 
с Северного Кавказа (а еще из За-
кавказья и Средней Азии) только 
растет, чему способствует высо-
кая рождаемость и низкий уровень 
экономического развития этих тер-
риторий. К сожалению, далеко не 
всегда приезжие уважают традиции 
местного населения, что приводит 
к вспышкам взаимной агрессивно-
сти. Интересно, что старшее поко-
ление кавказцев, воспитанное еще в 
советское время, вполне нормально 
уживается с местным населением. 
Гораздо больше проблем создает 
молодежь, которая получила об-
разование в последние годы и, оче-
видно, совсем не имеет представле-
ния о нормах и правилах поведения 
в российских городах и селах. Все 
это ведет к нарастанию межнацио-
нальной напряженности в стране. 
Которая, похоже, еще и сознатель-
но подогревается нашими зарубеж-
ными «друзьями». 

Очевидно, что заниматься этим 
вопросом нужно как можно бы-
стрее и решительней. Но прежде 
чем выработать пути решения про-
блемы, необходимо понять ее при-
чины. Их, конечно, много. Но есть 
две основных. В первой виновна 
партия власти, построившая на-
сквозь коррумпированную и не-
эффективную систему управления. 
Это прекрасно понимают и исполь-
зуют отдельные представители 
диаспоры, откупая у правоохрани-
телей своих нашкодивших земля-

ков, создавая нелегальный бизнес, 
участвуя в системе откатов и рас-
пилов бюджета. И каждый такой 
случай безнаказанности порождает 
новые преступления. Коррумпи-
рованному чиновнику мигранты 
очень нужны. Кто еще сможет вы-
полнить государственный заказ за 
20–30% от его реальной стоимости? 
Конечно, качество при этом полу-
чается отвратительным, зато в кар-
манах «вертикали» оседают гран-
диозные суммы. А ведь нужно еще 
помнить о коррупции в северокав-
казских республиках. Там воруют 
еще больше. Вот почему, несмотря 
на высокий уровень дотаций (кото-
рые в разы превосходят поддержку 
традиционно русских регионов), 
уровень жизни на Кавказе остается 
крайне низким, что и толкает мо-
лодежь к бегству из национальных 
республик. 

Но определенная доля вины за 
беспредел со стороны некоторых 
приезжих лежит и на либералах 
всех мастей. Именно их откровенно 
русофобская политика последних 
двух десятилетий извратила меж-
национальные отношения. Вы зна-
ете хоть одного «правозащитника», 
который бы поднял проблему пре-
следования русских в республиках 
Северного Кавказа, Закавказья и 
Средней Азии? Зато о защите прав 
национальных меньшинств нам 
прожужжали все уши. Да и пе-
чально известная статья УК о раз-
жигании межнациональной розни 
почему-то применяется против 
русских. Все это ведет к растерян-
ности местного населения, которое 
зачастую боится дать отпор, и росту 
уверенности в своей безнаказанно-
сти для мигрантов. 

В общем, менять нужно многое. 
Причем приступать к этому нуж-
но, как обычно, вчера. Боюсь, с ны-
нешней властью сделать это будет 
невозможно. И последнее. Нужно 
помнить одну простую вещь. Чем 
терпеливей народ, тем страшнее 
его гнев. А русскому народу тер-
пения не занимать. Но уж если его 
разозлить, мало не покажется ни-
кому. И помнить об этом нужно 
не столько подрастающему поко-
лению кавказцев, сколько нашим 
властям.

НациоНальНый  
вопрос обостряется?

ГаЗа Не бУДет?
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